

Zum 400. Geburtstag eine Orchideen-Ausstellung

Autor(en): Barbara Wyss, Kurt Wyss

Quelle: Basler Stadtbuch

Jahr: 1989

<https://www.baslerstadtbuch.ch/.permalink/stadtbuch/b41577d9-794d-481c-ba15-52a7a62718a8>

Nutzungsbedingungen

Die Online-Plattform www.baslerstadtbuch.ch ist ein Angebot der Christoph Merian Stiftung. Die auf dieser Plattform veröffentlichten Dokumente stehen für nichtkommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung gratis zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrücke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger schriftlicher Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des vorherigen schriftlichen Einverständnisses der Christoph Merian Stiftung.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Die Online-Plattform [baslerstadtbuch.ch](http://www.baslerstadtbuch.ch) ist ein Service public der Christoph Merian Stiftung.

<http://www.cms-basel.ch>

<https://www.baslerstadtbuch.ch>

Zum 400. Geburtstag eine Orchideen-Ausstellung

Aus Anlass seines 400jährigen Bestehens organisierte der Botanische Garten der Universität Basel eine Reihe von Ausstellungen, Führungen und Vorträgen, unter anderem vom 10. bis 13. März eine vielbeachtete Ausstellung «Tropische Wildorchideen – Orchideen aus Neukaledonien» im Tropenhaus und im renovierten Botanischen Institut.

Der Botanische Garten Basel besitzt wohl die grösste Sammlung tropischer Orchideen der Schweiz (1400 verschiedene Pflanzen). Die ersten Exemplare kamen vermutlich anfangs unseres Jahrhunderts nach Basel, als der Botanische Garten in die Nähe des Spalentors verlegt wurde, wo nun auch eine für tropische Pflanzen geeignete Gewächshausanlage zur Verfügung stand. 1939 konnte die umfangreiche Meriansche Orchideensammlung aus Lörrach übernommen werden; seither wurde die Basler Sammlung durch Tausch und Ankäufe ständig erweitert.

Fünfzig bis sechzig Orchideen können während des ganzen Jahres im Tropenhaus besichtigt werden. Ausserordentlich an der Jubiläumsausstellung war, dass besonders viele der exotischen Pflanzenschönheiten in voller Blüte standen. Das hatte einen noch nie dagewesenen Andrang zur Folge: 4175 Blumenliebhaber besuchten während der vier Tage die Ausstellung.

In Basel werden übrigens etwa die Hälfte der 191 bekannten Orchideenarten Neukaledoniens gezüchtet, darunter einige, die in ihrer Heimat am Aussterben sind, weil ihr natürlicher Lebensraum, der tropische Regenwald, zerstört wird. So dient die Sammlung unter anderem auch der Arterhaltung dieser bedrohten Pflanzen, die von Basel aus gegebenenfalls wieder in Neukaledonien eingeführt werden könnten!



◁ Phalaenopsis (Malaiblume).

▷ Artabotrys hexapetalus.

▷▷ Ascocentrum miniatum.



▷ Aerides mitratum.

▷▷ Cymbidium.



▷ Phragmipedium cantatum (Riemenfrauensschuh), eine Rarität, auf die der Ausstellungsmacher besonders stolz ist.

▷▷ Bulbophyllum fascinator (Zwiebelblatt), eine Besonderheit.



◁ Cattleya aurantiaca.